

1900

Viernes 12 de Enero

## ALCOY

Según dijimos ayer, en la sesión municipal celebrada anteanoche, se ocuparon los concejales de la contestación que por conducto del Sr. Canalejas ha dado el Sr. Barat, director de la Compañía de los caminos de hierro del Norte, á la instancia del Ayuntamiento solicitando que la estación del ferrocarril de Játiva á Alcoy, sea emplazada en sitio más próximo á nuestra ciudad, que el indicado en el proyecto.

Los señores concejales reconocieron la necesidad de insistir en el asunto, aunque para ello tenga el Ayuntamiento que imponerse algún sacrificio, pero como se trata de una cuestión que afecta muy directamente á todo Alcoy, se convino en reunir en junta general á los comerciantes é industriales y determinar así en definitiva la contestación ó nueva proposición que deba hacerse á la Compañía del Norte para que acceda á modificar el trazado de la línea, en lo que se refiere á un nuevo emplazamiento para la estación de Alcoy.

Dicha junta debe verificarse en breve y de su resultado informaremos á nuestros lectores.

—La compañía de zarzuela que actúa en el teatro de Castellón, inaugurará sus tareas en el coliseo de la Plaza del Carmen, el jueves de la semana próxima.

En este mismo número publicamos los nombres de todos los artistas, precios por abono y á diario, condiciones del mismo y los títulos de las obras que serán puestas en escena.

Por cierto que entre estas figuran veintidós estrenos, sin contar algunas no conocidas del público alcoyano, originales de nuestro paisano y amigo don Gonzalo Cantó, y esto unido á la baratura de los precios, contribuirá seguramente á que en la segunda temporada del invierno se vea el teatro Principal muy concurrido.

Oportunamente anunciaremos las obras designadas para el debut de la compañía.

—Ha sido destinado á la Comandancia de Alicante, el primer teniente de la guardia civil D. Eduardo Aparicio, que prestaba sus servicios en la de Gerona.

—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden disponiendo que se expida licencia absoluta á los individuos del reemplazo de 1887 que hayan cumplido doce años de servicio.

También dispone que se expida licencia ilimitada el día 21 de las corrientes á los individuos del reemplazo de 1897 que ingresaron antes de verificarlo los de 1898.

También se expedirá licencia á los de 1896 y anteriores que disfrutaron exención é ingresaron después, cumpliendo un año en filas.

El mismo día 21 se expedirá licencia trimestral á los individuos del reemplazo de 1898 que sobren de la fuerza que se determina en el estado que se publica en dicho Diario oficial.

—La apología de los vinos viejos de la Casa Pedro Domecq, está hecha con solo tener en cuenta que esta fué fundada el año 1730, y que desde entonces figura como la más acreditada, no solo de España, sino de muchas partes de Europa y América. En sus bodegas se encierran los vinos más viejos, mejor cuidados y más exquisitos, y gozan desde el reinado de Fernando VII de la más alta reputación; pues deseando este monarca el año 1823 visitar las bodegas más antiguas de Jerez que tuvieran los vinos mejor cuidados y más exquisitos, por unánime acuerdo se le indicó las de Domecq, y tan complacido salió de la

visita, que concedió al jefe de la Casa el cargo de gentil hombre y el derecho de proveer á la real mesa de sus exquisitos vinos, autorizándole á unir las armas reales con la marca de la Casa, privilegio hasta entonces solo disfrutado por las fábricas propiedad de la Real Casa.

—Recomendamos á nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana «No más hernias Tortosa», pues dada la práctica de treinta y seis años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y á nuestro entender, es la única especialidad del día.

### LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Modesto y San Arcadio mártires.  
Santo de mañana.—San Leoncio obispo y confesor.

### LOS RELOJES DEL REY CARLOS

(DOLORA)

«Carlos Quinto el esforzado, se encuentra asaz divertido de cien relojes rodeado, cuando va, en Yuste olvidado, hacia el reino del olvido.

Los ve delante y detrás con ojos de encanto llenos, y les hace ir á compás ni minuto más ni menos, ni instante menos ni más.

Si un reloj se adelantaba el imperial relojero con avidez lo paraba y al retrasarlo exclamaba; «Más despacio, ¡majadero!»

Si otro se atrasa un instante, va, lo coge, lo revisa y aligerando el volante grita; «¡Adelante, adelante, majadero, más aprisa!»

Y entrando un día: «¿Qué tal?», le pregunta el confesor, y el relojero imperial dijo; «Yo ando bien, señor; pero mis relojes mal.»

«Recibid mi parabien», siguió el noble confidente; «más yo creo que también, si ellos andan malamente vos, señor, no andáis muy bien.»

«¿No fuera una ocupación mas digna unir con paciencia otros relojes, que son: el primero, el corazón, y el segundo, la conciencia?»

Dudó el rey cortos momentos; mas pudo, al fin, responder: «¡Sí! Más ó menos sangrientos, sólo son remordimientos todas mis dichas de ayer.

Yo, que agoto la paciencia, en tan necia ocupación, nunca pensé, en mi existencia, en poner el corazón de acuerdo con la conciencia.»

Y cuando esto profería, con su tic tac lastimero, cada reloj que allí había parece que le decía: «¡Majadero! ¡Majadero!»

RAMÓN DE CAMPOAMOR.

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA  
POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

### NODRIZA

Josefa Aliaga Tortosa, de 23 años, con leche de ocho días, domiciliada en la calle de San Nicolás número 29, piso 4.º, desea encontrar criatura para su casa.

### GABINETE DENTAL

DE LA  
Srta. Doña Edelmira Agulló  
Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.-ALCOY

### TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-lírica, dirigida por los Sres. Garro y Domingo. Temporada de invierno, 1900. Abono de 20 funciones. Inauguración, el 18 Enero actual.

#### Lista de la Compañía

Primer actor y director, D. Enrique Garro.—Maestro director y concertador, D. Salvador Domingo.—Primeras tiple, D.ª María L. Medina, D.ª Josefa Martínez y D.ª María Bonora.—Tiple características, Srta. Dolores Miquel y doña Mónica Mauri.—Dama joven, Srta. Gloria González.—Otro primer actor, don Antonio Esquivel.—Tenor cómico, don José Lorente.—Baritono, D. Manuel Real.—Otro tenor cómico, D. Rafael Sánchez.—Actor genérico, D. Rodolfo Calvete.—Otro baritono, D. Jose Agudo.—Actores, D. Manuel Martínez y D. Pedro Martínez.—Apuntadores, don Andrés Escacena y D. Luis Alfonso.—20 coristas de ambos sexos.—28 profesores de orquesta.—Sastrería, señores Mellado y Espada.—Peluquería, D. Bautista Font.—Maquinaria y guardarropa, D. Jorge Baldó.—Representante de la Empresa, D. Antonio Suarez.

#### Repertorio de obras

La fiesta de San Antón (estreno), La Revoltosa, La luz verde, (estreno) Pepe Gallardo, Churro bragas, (estreno) La Chavala, (estreno) Campanero y Sacristán, La Cariñosa, (estreno) El baile de Luis Alonso, Gigantes y Cabezudos (estreno) Los Cocineros, Agua, azucarillos y aguardiente, El último chulo (estreno) El primer reserva, La buena sombra, La marcha de Cádiz, El santo de la Isidra, El mantón de Manila, Los Puritanos, (estreno) El Cabo primero, El querer de la Pepa, (estreno) La banda de trompetas, Certamen Nacional, (reformado) (estreno) Los borrachos, (estreno) La Cingara, (estreno) La verbera de la paloma, La Mari-Juana, (estreno) Los Arrastraos, (estreno) Los Presupuestos de Villapierde, (estreno), Cambios naturales, (estreno) Cuadros disolventes, La nieta de su abuelo, (estreno) La casa de los escándalos (estreno) El Sr. Joaquín, El traje de luces, (estreno) Las Bravías, Curro López, (estreno) La feria de Sevilla, (estreno) La leyenda del Monje, Las Campanadas, El fuego de San Telmo, Rompeolas (estreno) De pilló á pilló (estreno) y otras.

La Empresa abre un abono de veinte funciones á los precios y condiciones siguientes:

Palco interior, núm. 1, por abono, 140 pesetas; á diario, 9.—Palco interior número 2, por abono, 100; á diario, 7.—Proscenios números 1, 2, 3 y 4, por abono, 180; á diario, 12'50.—Proscenios números 5 y 6, por abono, 130; á diario, 10.—Plateas, por abono, 140; á diario, 9.—Butacas de patio, por abono, 18; á diario, con entrada, 1'75.—Butacas de palco, por abono, 14; á diario, 1'50.—Asientos de palco, por abono, 8; á diario, 1.—Delantero antiteatro, por abono, 8; á diario, 1.—Entrada general 0'50.—Media entrada, 0'30.

Quedan retirados todos los pases de la temporada anterior.

A los señores abonados de la anterior temporada se les reservarán sus respectivas localidades hasta el martes 16. Pasado este día, si no avisan en Contaduría, la Empresa podrá disponer de la localidad, sin que se le pueda hacer reclamación alguna.

Los señores Empleados del Gobierno, jefes y oficiales de la guarnición, que estando abonados fueren trasladados á otro punto, se les devolverá á prorrato el importe de las funciones que dejasen de disfrutar.

Los señores Abonados disfrutarán gratis sus respectivas localidades en las funciones que se den por la tarde.

El importe del abono se cobrará en dos series.

Todo billete abonará el selle correspondiente según el nuevo impuesto.

Se replica al público compre la entrada antes de entrar en el teatro.

Para que no sea sorprendida la buena fe del público, se advierte que la contraseña de media entrada, será distinta á la de entrada.

Se admiten encargos en Contaduría de nueve á diez de la mañana, todos los días que haya función.

También la Empresa se reserva el derecho de dar funciones extraordinarias.

**HORCHATERÍA**  
"FIN DE SIGLO,"  
San Lorenzo, 15

### CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Y  
POLICLÍNICA DE ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

## D. JOSÉ LLORENS MOLTÓ

Consulta privada de 10 á 12

Gratuita para pobres de 3 á 5

Calle de Polavieja, 1, 2.º.-ALCOY

### UNA PALABRA

para el hogar doméstico español

Casi todas las enfermedades demacrantes de los niños se pueden curar devolviendo á sus órganos delicados el vigor y robustez perdidos. Esta es la opinión del mundo médico y también la experiencia de casi todos los que se ocupan de los fenómenos que se manifiestan durante el crecimiento del cuerpo. Presentamos aquí la carta de una experimentada Comadrona, la cual nos ofrece un ejemplo de la Escrófula.

Madame Lemaistre, Profesora en Partos, con Títulos de 1.ª clase de las Academias de Madrid y París, residente en esta Corte, Calle de Campomanes, núm. 7. Tiene el honor á la



par que un deber de caridad hacer constar que cuantas madres y niños de temperamento escrófuloso y de constitución débil que han estado bajo mi cuidado y dirección y se les ha hecho tomar la Emulsión Scott, han conseguido en la mayoría de los casos tratados su total curación y robustez y en todos una mejoría grandísima; con lo cual se demuestra las inmejorables condiciones de este medicamento para las enfermedades indicadas anteriormente. Por tanto, me congratulo poder recomendar á todos cuantos padezcan anemia ó debilidad, el uso de la Emulsión Scott, cuyo sabor es grato y de fácil digestión, si quieren verse pronto sanos y robustos, pues así me lo han demostrado práctica y teóricamente los muchos casos que he tenido ocasión de tratar durante el ejercicio de mi profesión.

Madrid, 15 Enero 1898. CECILIA LEMAISTRE, Profesora en Partos, Campomanes, 7. En la Emulsión Scott, la palabra Emulsión está en boca de casi todas las familias, y puede asegurarse que ningún otro remedio es tan eficaz y tan frecuente que éste para aliviar muchos de los sufrimientos humanos.

Las comadronas encuentran un auxiliar indispensable en la Emulsión Scott, tanto para la madre como para la criatura. Esta preparación, de aceite puro de hígado de bacalao, hecha bajo la forma más grata al paladar, está combinada con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, ayuda la digestión, purifica y enriquece la sangre y da carnes y fuerza al enfermo. Para la Escrófula y Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y toda forma de demacración, la Emulsión Scott es el verdadero remedio para devolver la salud. Basta probar la preparación verdadera para quedar convencido de su eficacia.

### PIANOS

FRITS CARLET

CONSTRUCTOR Y AFINADOR

Establecido en Alcoy

calle de San Nicolás, 99, 2.º

Compra, venta, reparaciones, composuras y afinaciones, en toda clase de Pianos, con garantía. Abonos para la conservación, afinación y reposición del cordaje de acero, á 2 pesetas 50 céntimos al mes.

Casa en París y Madrid.  
Los avisos calle de San Nicolás, 99, 2.º Alcoy.

## BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

## NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Portugal ante la guerra

París.—Varios periódicos observan con extrañeza que en el discurso dirigido por el rey de Portugal á las Cortes en el acto de su apertura, nada se dice de la guerra del Transvaal, omisión indudablemente intencionada y muy significativa después de las amenazas del ministro Sr. Chamberlain, en el supuesto de que se pueda hacer contrabando de guerra por el puerto de Lorenzo Marques.

Del Transvaal

Madrid 11 (10-15 mañana).

Dos oficiales austriacos que marcharon

el mes de Diciembre para el Transvaal, han enviado noticias suyas. Se hallaban á bordo del buque alemán «Bundesrath» y al presente se encuentran en Pretoria. Van á servir en las filas del ejército boer.

El himno ó marcha transvaalense es cada día más popular en Viena. Se toca continuamente en todos los establecimientos públicos, en medio del mayor entusiasmo.

### De la guerra

Madrid 11 (12 mañana).

La «Gaceta de Vos» hablando de las últimas operaciones realizadas por los ingleses en el Africa del Sur, dice que á medida que se reciben detalles, las supuestas victorias resultan descalabros.

Añade que los boers ocupan excelentes posiciones alrededor de Colesberg y que la situación del general French en aquel distrito tiene mucha semejanza con la de lord Metuen á orillas del Modder.

### En Colesberg

Madrid 11 (3-20 tarde).

Se ha recibido el siguiente despacho, acerca de las operaciones que se practican sobre Colesberg:

Naauport 8 Enero.—El general French envió ayer un escuadrón de caballería á practicar un reconocimiento en la línea de comunicaciones de los boers. Estos, en gran número atacaron al destacamento inglés y le obligaron á retroceder.

No hay variación en la situación de ambos ejércitos. Ingleses y boers siguen ocupando sus posiciones respectivas.

### La guerra

Madrid 11 (5 tarde).

Los telegramas que se reciben del teatro de la guerra continúan ofreciendo escaso interés.

Digno de especial mención es uno fechado en Molteno y recibido esta tarde.

Dice que una columna inglesa salió de Sterkstroom con objeto de practicar un reconocimiento.

Añade que observó que los boers ocupaban con fuerzas considerables á Stornberg y que regresó después de recoger en Molteno una gran cantidad de víveres.

### Un Consejo

Madrid 11 (6 noche).

El Sr. Silvela ha dicho que antes del próximo domingo se reunirán los ministros en Consejo en la Presidencia.

En él parece que se tratará de la excitación que ha hecho el diputado señor Marenco al Gobierno, para que fortifique pronto las islas Canarias, á fin de ponerlas al abrigo de cualquier golpe de mano.

### Dos noticias

Madrid 11 (7 noche).

Le ha sido concedida al Sr. Silvela la cruz de la Legión de honor.

El Sr. Villaverde ha declarado en el Congreso que suprimirá la décima del recargo de los contribuciones.

### Lo esperábamos

Madrid 11 (8-15 noche).

«Mensterinster Gacette», dice hoy que se prepara la noticia de la capitulación de las plazas sitiadas por los boers en el Africa.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTT  
Bolea de hoy  
Madrid 11 (5 tarde).

Interior contado. . . . .	69'4
Id. fin de mes. . . . .	69'60
Exterior contado. . . . .	76'10
Amortizable. . . . .	77'30
Pesoro B. . . . .	102'95
Aduanas. . . . .	100'60
Cubas, 1886. . . . .	81'00
Id. 1890. . . . .	68'00
Filipinas. . . . .	87'00
Banco de España. . . . .	497'00
Tabacos. . . . .	425'00
Franco. . . . .	23'20
Libras. . . . .	32'33

## CORTES

### SENADO

SESION DEL DIA 9 DE ENERO DE 1900

Con muy pocos senadores en el salón y bastante público en las tribunas comenzó la sesión, presidida por el general Martínez Campos.

En el banco azul se hallaba el señor ministro de Gracia y Justicia.

Desde el primer momento se entró en la orden del día, continuando la discusión del presupuesto de Marina.

El Sr. Lazaga, contestando a nombre de la comisión al Sr. Cobián, empieza negando que fueran 2.357 millones de pesetas empleados en la marina desde 1870, puesto que tal cifra no es sino la de 1.430.

Después añadió que no necesitaba la escuadra tanto carbón como suponía el señor Cobián, y manifestó que el ministro había hecho en el presupuesto todas las rebajas posibles, no pudiendo aceptar las propuestas por el Sr. Cobián porque con ellas lo que vendría sería la desorganización de todos los servicios.

Respecto a la intervención de la Hacienda en los gastos que competen al ministerio de Marina, expuso que hay que tener presente que dichos gastos se regulan por un reglamento especial que depende directamente del ministerio de Hacienda, y todas sus cuentas son revisadas por el tribunal correspondiente.

Por último, después de explicar las razones en que se apoya el Gobierno para mantener abiertos los arsenales y de demostrar de éstos fundada en los trabajos realizados en ellos, termina su discurso explicando lo ocurrido en la botadura del «Princesa de Asturias».

Suspendida la sesión por un cuarto de hora, vuelve a reanudarse transcurrido éste.

El Sr. Cobián hace uso de la palabra para rectificar. Quiérase de que el señor ministro no le contestara ayer a la pregunta que hizo respecto a las plazas de demarcaciones del Depósito hidrográfico, que figuran cuatro en el presupuesto y no están desempeñadas más que dos, dotadas con 7 y 6.000 pesetas, respectivamente.

El Sr. Lazaga ha dicho que así sucede efectivamente, pero que las otras dos están consignadas por precaución para el caso de que hicieran falta.

Y pregunta el Sr. Cobián, pero entre tanto, ¿qué se hace de las sumas consignadas para el pago de esas plazas que no están ocupadas? ¿A dónde va ese dinero?

Insiste en que dé el ministro una contestación categórica para desvanecer sus dudas, pues por ahí corre la noticia de que esas cantidades se destinan a pagar íntegros, sin descuento, los haberes a todos los funcionarios de aquella dependencia. Y no está la administración de Marina tan sobrada de prestigios que no necesite sincerarse de rumores tan graves y poner en claro la realidad de las cosas.

Y con algunas frases más, rectificando conceptos que erróneamente le ha atribuido el señor Lazaga, da el orador por terminada su rectificación.

En la suya, el individuo de la comisión se limita a glosar las afirmaciones de su discurso y a buscar explicación a las deficiencias, excesos y anomalías, señaladas por el Sr. Cobián en todos los servicios de la armada.

Dáse lectura al proyecto de ley relativo a nuestras relaciones comerciales con los Países Bajos y se declara urgente su discusión.

Luego se da lectura a una enmienda del señor duque de Veragua al capítulo 1.º del presupuesto que se discute y a varios trabajos de las comisiones.

Y se levanta la sesión a las siete y media.

### CONGRESO

SESION DEL DIA 9 DE ENERO DE 1900.

Se abre a las dos y media. No hay nadie. Los Sres. Orellana y Ruiz Jiménez se ocupan del alza en el precio de la carne. El primero defiende a los ganaderos y el segundo al Ayuntamiento.

El ministro de la Gobernación dice que se han castigado los abusos y separado a algunos empleados.

Interviene el Sr. Mellado, para demostrar las excelencias del sistema cooperativo, único capaz de obviar la dificultad.

Se proclama diputado por Bandés al señor Cortezo, que jura enseguida, y se entra en el presupuesto de Fomento.

El Sr. Montaña rectifica censurando el abandono en que se encuentran las atencio-

nes de primera enseñanza y las reducciones en obras públicas.

Aplaza para cuando se trate de la subvención a la Trasatlántica, el ocuparse de este asunto.

Le contesta el Sr. Castell. El Sr. Canalejas haola para alusiones.

El presupuesto actual—dice—es un presupuesto más, una consagración de la rutina. Lejos de innovar, el ministro ha hecho un presupuesto atávico.

No puede combatirse el presupuesto de Fomento sin que nos asalte una preocupación. Hay quien supone que, después del desastre, España ha recobrado, por su vigoroso impulso de energías dormidas, una situación económica verdaderamente halagüeña. ¿Será cierta esta aseveración tan favorable para el crédito?

Antes de ahora he manifestado mi criterio, contrario a esta ilusión.

El primer problema que debe resolverse, antes de discutir un presupuesto parcial, es el de saber si las energías nacionales, tan ponderadas por el Gobierno, son reales o ficticias; si esta prosperidad se asienta en hechos positivos o en ficciones.

El Gobierno ha creado alrededor de nuestro crédito una atmósfera ficticia de felicidad económica.

Tenemos que deshacer este espejismo: decir al país cuáles es su verdadera situación y su fuerza productiva.

La realidad es desconsoladora. Y para presentarla basta revisar las estadísticas del censo, base de la actividad productora en industrial y mercantil; porque la máquina del mundo, el gran taller que tiene por techo el cielo estrellado y por piso la tierra fecunda, necesita en primer término brazos e inteligencias, y el censo de nuestra población ofrece enseñanzas muy tristes.

La realidad se estudia en los fenómenos económicos de los descuentos y del descenso de la exportación.

Lee estadísticas sobre el descuento y el movimiento comercial, comprobatorios de su aserto.

Compara nuestro estado con el de Italia. Terminada esta parte analítica su discurso, el Sr. Canalejas presenta un cuadro de nuestra situación social y económica; y ante la necesaria renovación de la vida del Estado, pregunta cuál es el camino que hemos de seguir para llegar a un estado que no existe como ideal concreto, es decir, a la regeneración.

Para juzgar de la organización administrativa, basta ver la formidable colección legislativa, con la cual se juzga de la dignidad y la contradicción en toda clase de criterios.

La obra reformadora ha de realizarse con las herramientas existentes. En el ministerio de Fomento, en la organización de todos sus servicios, hay elementos sanos; pero en el Cuerpo de Ingenieros de Caminos, en el de Montes, en las Universidades, en la enseñanza, desde las altas jerarquías a las inferiores, no se encuentra por todas partes más que burócratas teóricos, pero no hombres prácticos.

Hay elementos apreciables; pero es necesario suprimir todo lo que sea exceso de burocracia, el baldique, las tjerias, el expediente, las dificultades de la tramitación; todo lo que hace odiosa la Administración española, y que resalta tan vivamente en cuanto se atraviesa la frontera.

En líneas generales, presenta después el señor Canalejas los problemas pendientes, en el ministerio de Fomento y la manera de darlos solución.

En la enseñanza elemental no basta pagar a los maestros; hay que dotarlos bien y darlos escuelas útiles; hacer efectiva la enseñanza obligatoria, y conseguir que los adultos no olviden lo que aprendieron de niños.

Dentro del presupuesto ordinario, y sobre todo del actual, no cabe la reforma de la enseñanza; pero en un presupuesto de regeneración sí. Tan necesaria es esta obra, empezando por la de crear un vivero de buenos profesores en las Escuelas Normales que bien puede admitirse un impuesto separado, un timbre especial para ese fin. Pero no hay, porque su planteamiento sería imposible.

En las obras públicas se proclama contrario al sistema de las grandes empresas. Lo conveniente son ferrocarriles secundarios, modestos embalses, acequias, obras, en fin, que llenen necesidades realmente sentidas y que estén a nuestro alcance.

Expone un sistema implantado en Bélgica para acometer estas empresas, mediante el cual, el Estado, las Corporaciones locales y los particulares concurren a la construcción compensándose los intereses de cada uno.

Estudia los remedios necesarios para la agricultura española. Reconoce la urgencia de difundir la cultura entre las clases agrícolas. Habla de la Compañía Arrendataria. Recuerda su gestión en el ministerio de Fomento. Arremete contra la Compañía

Trasatlántica, no por la justicia que se le haga, sino por el favor que se le otorga. Alude a la minoría gacacista y al Sr. Suárez de Figueras, que pide la palabra, y termina con períodos elocuentes, prometiendo ocuparse de otros puntos durante el debate de este mismo presupuesto de Fomento.

El Sr. La Cierva, en nombre de la Comisión, le contesta. Desde el comienzo de la réplica se ven los apuros del orador, porque, en realidad, la oración del Sr. Canalejas es incontestable. Dedicó grandes elogios al contrincante. Dice que en gran parte de lo dicho por el adversario están conformes él y toda la Cámara.

Declara que sólo como ideal puede aspirarse a lo dicho por el Sr. Canalejas; y el ideal es irrealizable.

Afirma los propósitos manifestados por el Gobierno de mejorar los servicios de Fomento, haciéndolos prácticos y beneficiosos para el país.

Después del despacho ordinario se levanta la sesión.

## Notas políticas

Hoy no habrá consejo de ministros. Estos han acordado celebrar en el sucesivo los Consejos los domingos.

El ministro de Fomento se encontraba anoche bastante aliviado, y hoy ó mañana podrá asistir a las Cortes.

En el Banco de España no se tiene noticia de que nación alguna piense pedir un préstamo de cien millones en oro.

Telegrafían de Santander que anoche se declararon en huelga los obreros de la fábrica de pan La Constancia.

Esta noche se verificará en Palacio un banquete en honor del cuerpo diplomático.

Hoy mañana se reunirá junta del Banco para ocuparse de la autorización que le concedió el gobierno a fin de reformar sus estatutos.

El Sr. Concha Castañeda se presentará a la reelección de la senaduría por la Academia de Ciencias morales y políticas.

En breve llegará a la Península el ministro de relaciones exteriores de la República Argentina, a quien el gobierno español tributará un afectuoso recibimiento, tanto en prueba de la alta consideración que le merecen los hombres de Estado de aquel país, como de sus deseos de que se estrechen aún más las corrientes amistosas que unen a ambas naciones.

En el ministerio de Estado se recibió ayer tarde una extensa lista de los prisioneros españoles libertados recientemente.

El ministro de Hacienda tiene en estudio los asuntos relacionados con la conversión de las deudas perpetuas, amortizable, Cuba y Filipinas, pero aún no ha resuelto nada acerca del particular.

Ayer firmó S. M. la reina un decreto concediendo el Toisón de Oro al príncipe heredero de Alemania, Federico Guillermo Víctor Augusto Ernesto, que cuenta diez y ocho años de edad.

El Toisón es el que usó su abuelo el emperador Guillermo I.

Actualmente existen seis Toisones vacantes.

El Sr. Sagasta recibió ayer por la mañana una carta del general Martínez Campos.

Para hablar con el presidente del Senado de lo que en epístola le decía, y para conferenciar con varios de sus amigos sobre el curso de los trabajos parlamentarios, se trasladó a la alta Cámara el jefe del partido liberal, que estuvo una media hora en el despacho de la presidencia contestando verbalmente al general Martínez Campos a lo que por la mañana le había pedido.

Trátase de que las Cortes voten una pensión para la familia de un coronel muerto en Cuba, en acción de guerra.

El presidente del Senado desea que la minoría liberal tome la iniciativa presentando la proposición de ley.

El Sr. Sagasta no se opone, previo el estudio de los antecedentes que justifiquen la petición.

El jefe del partido liberal y el general Martínez Campos hablaron también del aspecto general de la política y de tiempo probable para llegar a la aprobación de los presupuestos.

Después estuvo el Sr. Sagasta cerca de dos horas en el salón de conferencias.

Allí fueron a saludarle los senadores liberales, y muchos de la mayoría y de los amigos del duque de Tetuán; y allí conferenció con los Sres. Montero Ríos, Groizard Gullón y duque de Veragua, informándose al detalle de cuanto ocurre en la discusión del presupuesto de Marina y proyectos para combatir el de Guerra.

El gobernador de San Sebastián telegrafió ayer al ministro de la Gobernación comunicándole que en Oerckenstein ha intentado suicidarse uno de los autores del alijo de armas, quedando gravemente herido.

El Sr. Dato ha telegrafiado al gobernador de San Sebastián pidiendo se amplíen las noticias acerca de este asunto.

Sigue acentuándose la creencia de que una vez aprobados los presupuestos, se cerrarán las Cortes y no volverán a reanudar sus tareas hasta Abril ó Mayo próximos.

El Sr. Villave de ha conferenciado ayer en el Congreso con el Sr. Romero Robledo para conocer su opinión acerca del propósito de simultáneas la discusión de los ingresos y las leyes especiales de Hacienda.

El Sr. Romero Robledo no pondrá dificultades a los deseos del Sr. Villaverde.

Inglaterra ha reclamado ante el gobierno de Washington contra la ocupación por los americanos de la isla de Simbu, perteneciente al grupo de Borneo y sobre la que ejerce soberanía desde hace años la Gran Bretaña.

En el almacén de maderas propiedad de D. Hilario Tejero, establecido en la calle número 137 de la calle de Fuencarral, se declaró a las tres de la mañana una violenta incendio.

El fuego se declaró en el departamento del serradero, comunicándose rápidamente a casi todo el resto del edificio.

Son completamente desconocidas las causas que ocasionaron el siniestro.

A las cinco de la mañana, el sereno de la calle de Sandoval, notando que del edificio salían humo y llamas, despertó al conserje de La Heladora, establecida en dicha calle, y que es el edificio medianero con el del almacén incendiado; que el conserje se levantó, y entonces pudieron enterarse dónde era el incendio.

Esto es todo lo que respecto a él se sabe. En cuanto a su importancia, sólo diremos que desde la calle de Colón se notaba el resplandor de las llamas.

Hasta ahora no se sabe que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

En el pleno de ayer, el Tribunal de Cuentas del Reino ha evacuado favorablemente el informe pedido por el ministerio de Hacienda para la devolución de estos depósitos. Hoy mismo le será comunicado al ministro dicho acuerdo.

Nuestros particulares informados nos permiten noticiar a los interesados que la resolución ministerial se dictará inmediatamente. Quizás en esta semana, ó el lunes próximo a más tardar, se procederá por la Dirección de la Duda sección de Ultramar, a devolver las fianzas a los exfuncionarios de la isla de Cuba. Las que están consignadas en oro se devolverán en plata, con la bonificación correspondiente según la cotización oficial.

Desde Barcelona

Barcelona 9.—Se ha confirmado el cierre de fábricas de la Ribera Alta del Ter. El conflicto reviste importancia.

Han llegado de Ripoll y otros puntos fuerzas de la benemerita.

En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de delegados de la Federación del arte textil, con objeto de solucionar el conflicto de Granollers.

Aunque no se ha llegado a un acuerdo concreto, dominan las impresiones optimistas.

Han llegado a Granollers nuevas fuerzas de la benemerita.

Repárase que llega hoy a esta capital, en el vapor italiano Venezuela, el agitador francés Desoué, procedente de Génova.

Se dice que le acompaña el duque de Orleans.

Sabese que el Inca próximo llegará de Manila el vapor León XIII.

El presidente de la Cruz Roja y el alcalde se han puesto de acuerdo para alojar a los repatriados civiles.

Uno se alojarán en el Asilo del Parque;

otros en casa de Estruch (situada en la plaza de Cataluña.)

La Cruz Roja proporcionará camas y utensilios.

Ha sido puesto a disposición de la autoridad militar el alcalde de Anglesola, acusado de delito de provocación de motín contra la Guardia civil de aquel pueblo, pretendiendo soterrarla en su cuartel para impedir que prestara servicios reglamentarios.

Por el mismo delito han sido detenidos también un teniente de alcalde, un sereno y otro agente de Anglesola.

Captura importante

Merced a las gestiones que desde hace tiempo venía practicando el teniente de la benemerita jefe de la línea de Vilches don Octavio León y Tañón para conocer el paradero de los individuos que formaban la partida de caballistas que en los meses de Noviembre y Diciembre últimos merodearon por las provincias de Córdoba y Jaén, y que tuvieron en jaque a la fuerza de aquel instituto, consiguió averiguar que algunos individuos de los que componían aquella cuadrilla de bandidos se encontraban en esta corte, y sin pérdida de momento se trasladó aquí acompañado de los guardias Francisco Fernández Manrique y José Valverde Palomino, del puesto de Linares, y tan acertadamente tomó sus medidas que dos de ellos, llamados Ignacio Barrionuevo García y Anselmo Fernández González cayeron en poder de dicho oficial, auxiliado por los citados guardias y fuerza del puesto de Pozos, siendo puestos a disposición de la autoridad militar que los tenía reclamados.

Ayer recibió el Gobierno un telegrama de nuestro cónsul en Manila, confirmando los rumores de haber ocurrido varios casos de peste bubónica en la capital del Archipiélago filipino.

En cuanto el Sr. Dato tuvo noticia, celebró una conferencia con el director de Sanidad, Sr. Certejarena, acordando sean declaradas sucias las procedencias de Manila.

Según parece, existe el criterio de no someter a cuarentena a los buques que salgan de allí para la Península, por cumplirla en la travesía.

Hoy publicará la Gaceta el decreto declarando sucias las procedencias de Manila.

Noticias

Hemos tenido el gusto de recibir dos ejemplares del interesante folleto recientemente publicado por el distinguido coronel D. Leandro Cervera, y que lleva por título «España militar, su próximo porvenir y solución del problema económico».

El folleto está dedicado al teniente general D. Luis Pando.

También hemos recibido y se lo recomendamos a nuestros lectores el magnífico Almanaque que publicado por la Ilustración Española y Americana.

Cerca de la estación de Pozuelo ocurrió ayer una sensible desgracia.

Al ponerse en marcha el tren del Norte, un empleado observó que de un coche había caído al vía un hombre.

Inmediatamente el maquinista paró el tren, y fué recogido con graves heridas un joven, que por su estado casi agónico no pudo decir cómo se llamaba.

En un vagón del mismo tren que lo arrolló fué transportado a Madrid y conducido a la inspección sanitaria de la estación, donde falleció al poco rato.

Se supone que el desgraciado joven subió en el tren en la estación de Valladolid, proponiéndose venir a Madrid sin pagar billete, y para evitar que el revisor le descubriera quiso bajar antes de llegar al tren a la estación de Madrid.

El cadáver no ha sido identificado.

En las ropas tenía las iniciales F. G.

En Valencia ha fallecido un nietecito del general Azcárraga.

Ha fallecido en esta corte el comisario de guerra de primera clase D. Segundo Pérez Huertas.

Hoy han zarpado de Suez los vapores correa de la Compañía Trasatlántica, Isla de León y León XIII, con rumbo a Adén el primero y el segundo con dirección a Por Said.

Ha fundado en Colón el vapor correo Ciudad de Cádiz, de la Compañía Trasatlántica.

Ayer tarde a las dos, frente al número 27 de la calle de Fuencarral, fué arrollado por el

travía un mozo de cuerdas, de sesenta y dos años de edad, llamado Manuel García, que llevaba 4 hombres un baul mudo.

Manuel resultó con varias heridas gravísimas, y después de curado en la Casa de Socorro del Hospital, fué trasladado al Hospital Provincial, donde se le administraron los últimos Sacramentos.

El conductor del tranvía y el mayoral fueron detenidos.

Varios de los transeúntes que presenciaron el suceso, se presentaron espontáneamente a declarar que el desgraciado anciano pretendió atravesar la vía sin hacer caso de los silbidos del mayoral, y que cuando éste quiso parar el carruaje, el anciano había sido pisoteado por las mulas.

Esta madrugada se hallaba el Sr. Romero Girón en estado de suma gravedad.

Participa el jefe del puesto de la Guardia civil de San Fernando que en el término de Colada fué hallado el cadáver de una mujer, que no presentaba señal alguna de violencia. Ignóranse el nombre y demás circunstancias de la mencionada mujer, porque no ha sido posible la identificación.

Mérida 9.—En Gureña se halla alterado el orden público a consecuencia de la returración de terrenos infestados por la langosta.

La Guardia civil del término ha sido reconcentrada en dicho pueblo para apaciguar el tumulto.

Valladolid 9.—Un vigilante de la línea del ferrocarril del Norte, ha encontrado el cadáver de su compañero con la cabeza destrozada.

Personado el juzgado, se procedió a indagar la causa del accidente, creyéndose que el vigilante muerto debió ser atropellado por un vagón en maniobras, no se sabe si casual o intencionadamente.

Horas antes de ocurrir el suceso, hallábase la víctima muy alegre al lado de su esposa. Laméntase doblemente la desgracia, por tratarse de un empleado laborioso e inteligente, muy querido de sus compañeros.

San Sebastián 9.—Han llegado a esta capital Mr. Andrés Derouledé y su señora.

Han tomado hospedaje en el Hotel Continental, donde se preparan habitaciones para monsieur Paul Derouledé, que llegará del viernes al sábado.

Reus.—Ayer tarde ocurrió un siniestro marítimo en la inmediata villa de Cambrils.

Una barca de aquella matrícula, que había salido a pescar tripulada por cuatro marineros, fué sorprendida por una tempestad que la hizo zozobrar arrastrándola mar adentro.

De los tripulantes, uno, Hipólito Carbonell Capello, murió en la misma barca, otro, Pedro Agulló Carbonell, se ha perdido, y de otro de ellos se ignora hasta ahora la suerte.

En Cambrils ha producido gran consternación el siniestro.

Con verdadera satisfacción, hemos oído a la joven y simpática profesora de guitarra señorita Adela Martín Cubas.

La guitarra es instrumento que no admite medianías; son precisas la ejecución y las notables dotes musicales de Adela Martín, para que sus cuerdas vibren con la inimitable armonía, que nos recuerda las canciones del pueblo árabe.

Como en presencia de lo bueno somos todos exigentes, no nos dimos por satisfechos oyéndola tocar, del modo magistral que lo hacía, le suplicamos que cantase algo que nos trasportara a la hermosa Andalucía, y así lo hizo.

La voz de la señorita Martín Cubas no es potente y vigorosa; pero su exquisita gracia y su delicado cuido, cautivan por completo a quien la escucha.

Cumplimos felicitarla, animándola para que siga por un camino en el que recogerá aplausos y triunfos.

## Inglaterra y el Transvaal

### Avance de los boers

Un nuevo despacho de Ladysmith, publicado por el Times después de referir el ataque de los boers, añade:

«Las tropas inglesas recobraron algunas de sus posiciones.»

Esto quiere decir que los boers han conseguido avanzar y que la situación de la plaza es cada día peor y más estrecho el cerco.

### En Mafeking

Comunican de Mafeking con fecha 6 que los boers siguen atacando a la plaza, habiendo hecho fuego incesante a cañón durante las últimas veinticuatro horas.

Los viveres escasean. La guarnición se mantiene exclusivamente de conservas que determinan enfermedades.

Algunos centinelas han caído exánimes en sus puestos por falta de alimentos nutritivos.

En el ataque del día 5 murió un soldado y fueron heridos 16.

### Los basutos

Algunos jefes de los basutos se han sulevado contra los ingleses, según dicen desde Lourenço Marques a The Times.

Esta noticia ha causado aquí desagradable impresión, porque precisamente ese pueblo es el más belicoso del África del Sur y puede poner hasta 20 000 hombres sobre las armas y hostilizar a las tropas británicas. El mismo en el Natal que en el Norte de la Colonia del Cabo, y además es muy accidentado el terreno que ocupa al Este del territorio del Estado Libre.

Desde Lourenço Marques, anuncian que al volver a ocupar a Dordrecht, los boers hicieron prisioneros a ocho soldados ingleses.

Londres 9.—Confirmando noticias ya sabidas, un corresponsal anuncia desde Frere con fecha 6 que desde las dos de la madrugada se estaban oyendo sin interrupción los estampidos de los cañones, emplazados en la dirección de Ladysmith.

También desde Chleyelez decían con la misma fecha que se distinguían los fogonazos de los cañones de los boers en colinas lejanas.

El duelo de artillería duró hasta las nueve de la mañana, y como es poco probable que los sitiadores iniciasen el bombardeo tan temprano, se supuso desde luego que la guarnición de Ladysmith había hecho una salida.

Los cañones ingleses de marina lanzaron al mismo tiempo algunas balas ordinarias sobre los atrinchamientos boers de Grobles Kloof.

Desde el campamento de Frere anuncia también el corresponsal del Morning Post que el general White avisó aquella mañana a las once por heliógrafo que Ladysmith había sido atacada vigorosamente y que tenía empeñadas todas sus tropas en el combate.

A las cinco de la tarde anunció el general White que el enemigo había sido rechazado en todas partes y que las fuerzas inglesas estaban regresando al campamento. Desde Ladysmith dicen que el cañoneo se había reanudado con nuevo vigor el día 7 y que habían muerto tres individuos aquel día y dos el anterior.

### Bajas de los ingleses

Desde la Ciudad del Cabo dicen a la Westminster Gazette que las fuerzas del general White han tenido bajas de gran importancia en los combates últimos, y que los boers se apoderaron de una posición inglesa al Norte de Ladysmith, cayendo en sus manos muchos cañones de marina.

### En el río Tugela

Para atraer la atención de los boers, el día 6 por la mañana se puso en movimiento la división Clerly.

Su artillería bombardeó las posiciones de los boers sin que nadie contestara a la acometida.

En despacho de su corresponsal en el campamento de Frere, dice el Standard que la columna del general Clerly comprendía seis batallones y medio, catorce cañones y toda la caballería disponible, que estuvo aguantando en la margen del Tugela el fuego de una línea de boers.

Los ingleses se retiraron después de sufrir algunas bajas.

### El combate de Colenso

En despacho expedido el 5 desde Pretoria se afirma que continuaba el combate en Colenso; que las fuerzas republicanas resistían con vigor y que varios comandos no tomaban parte en el combate por no ser necesario para resistir el empuje de las tropas británicas.

### En Colesberg

El ministerio de la Guerra publica la lista rectificada de las pérdidas experimentadas por la columna French, al ser copada por los boers parte del regimiento de Suffolk el día 6.

Los muertos fueron el coronel Watson, tres tenientes y 23 soldados.

Los heridos fueron seis oficiales y 22 soldados.

Los prisioneros, seis oficiales y 107 soldados.

En otro despacho posterior se hace subir el número de muertos a 56 y el total de las bajas a 217.

### Varias noticias

La prensa de esta ciudad pone especial empeño en hacer creer que los orangenses están reueltos a separarse de los transvaalenses sus hermanos.

Hoy dice un periódico que aquellos tenían el propósito de dar una batalla y replegarse luego sobre Majuba.

Circula el rumor de que han retirado sus cañones a Bigganburg y han tendido alambrados a través del camino, en tales condiciones, que en cuanto se los toca suenan timbres de alarma.

Según telegrama de Colenso, expedido el día 6 desde Lourenço Marques, se

celebró en el campamento boer un importante consejo de guerra aquella mañana bajo la presidencia del generalísimo Joubert.

Los jefes se reunieron en el sitio denominado Klip River Drift, y acordaron el plan para las operaciones futuras.

Ha llegado a Colenso la primera locomotora militar del Transvaal por la vía férrea cuya reparación estaba terminada desde el día precedente.

Los ingleses están construyendo una línea de empalme al Oeste del actual ferrocarril, y que se dirigirá a Potgieter's Drift.

Pasado mañana comenzará a embarcarse la octava división para reforzar el ejército del África del Sur.

El ministro de la Guerra ha dirigido una orden a las baterías de artillería de campaña a fin de que se hallen pronto en condiciones de prestar servicio fuera del reino.

Se asegura que en breve serán enviados otros 72 cañones al África austral.

Se desmiente la noticia de que las autoridades hayan embargado armas y viveres a bordo de barcos ingleses anclados en el Tamesis.

Por un telegrama fechado el 5 en Lourenço Marques, y publicado esta mañana por el Times, se conoce el extracto de la alocución pronunciada el día de año nuevo por el presidente del Estado Libre de Orange, mister Steijn.

Según el Standard and Diggers News, periódico oficial de Pretoria, Mr. Steijn terminó su discurso diciendo:

«R. año próximo los burghers gozarán de una paz establecida sobre bases que no podrán quebrantar sus opresores, seculares.»

En despacho de Berlín publicado por el Standard, se afirma que la comisión internacional de la paz de la capital alemana ha dirigido al presidente de los Estados Unidos Mr. Mac Kinley un telegrama, en el cual solicita la intervención de éste para poner término cuanto antes a la guerra del África austral.

Examinando The Standard las últimas noticias de la guerra declara que no le inspiran confianza los triunfos, anunciados a menudo con demasiada antelación por los generales ingleses. Expresa sin embargo la esperanza de que los boers hayan sufrido en Ladysmith bajas suficientes para que estallen divergencias entre ellos.

Según el corresponsal del Daily Telegraph en Ladysmith, fueron insignificantes las pérdidas de los ingleses en el combate del sábado 6 del actual.

La Central News atribuye al War Office la declaración de que daría a conocer ayer tarde las bajas sufridas por los ingleses en Ladysmith.

Con tal motivo acudió mucha gente al ministerio de la Guerra y permaneció allí hasta las altas horas de la noche.

A las once y treinta y cinco minutos se anunció que no se comunicarían noticias hasta esta mañana.

El Daily Mail se manifiesta hoy pesimista y no oculta el temor de que se hayan agotado las municiones de los defensores de Ladysmith.

Creo que si el general sir Redvers Buller no aprovecha la ocasión de haberse alejado los boers de Colenso, es por no tener concentradas y dispuestas sus tropas.

Por cartas particulares de Pretoria se sabe que un grupo de cafres, mandados por ingleses, atacó a Der deport el 25 de Noviembre y asesinó a varios habitantes.

Habiendo anunciado el gobierno del Transvaal que si impide la entrada de sus mercancías alimenticias en dicho país, aserá a puños de maíz la ración de los prisioneros ingleses de Pretoria, Mr. Chamberlain ha declarado que el gobierno británico derogará todas las medidas restrictivas adoptadas para impedir la importación de productos alimenticios.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

El Standard publica la lista de los nombres de los prisioneros de guerra que se han retirado de Ladysmith.

Mil	812	853	307	717	195	658	470	317	877
	980	232	878	573	851	765	655	027	044
	229	042	631	820	844	460	349	134	003
	127	864	581	978	341	684			

Los mil	022	478	364	364	542	281	838	787	225
	988	950	290	578	103	287	07	560	558
	764	598	526	954	02	719	250		

Tres mil	721	380	993	170	077	205	588	146	663
	876	818	299	221	719	558	651	900	802
	029	783	377	874	886	685	563		

Cuatro mil	909	619	787	430	529	417	385	476	721
	231	560	697	249	591	889	778	175	330
	201	678	617	781	185	862	483	880	647
	108	001	730	544	166	637	54	119	513
	319	786	995	341	482	209	841	575	323
	678	779							

Cinco mil	237	070	183	024	663	235	642	006	909
	297	005	092	727	309	768	163	772	647
	652	395	469	847	257	009	935	397	166
	144	980	375	672	232	166	782	496	462
	003	523	055	987	714	980			

Seis mil	057	551	296	002	316	133	043	852	396
	278	119	235	189	126	583	648	436	749
	114	767	948	357	802	354	959	059	444
	157	916	451	947	895	743	039	799	924
	571	929	873						

Siete mil	308	207	227	719	358	122	523	935	390
	349	995	792	266	062	801	688	120	054
	323	236	202	34	843	713	067	874	

Ocho mil	282	347	995	715	251	824	216	022	985
	372	199	654	869	938	140	495	135	970
	258	115	307	768	851	872	520	911	943
	385	844	194	040	327	329	493	092	664
	854	913	903	929					

Nueve mil	714	927	453	117	460	325	584	457	237
	858	241	657	795	104	873	343	742	385
	916	105	702	514	786	535	760	683	449
	676	147	775	946	632	633			

Diez mil	783	486	869	625	187	885	878	030	109
	525	433	995	776	529	989	211	085	920
	354	180	899	854	818	157	965	317	

Once mil	992	471	240	574	059	997	463	163	871
	791	623	082	555	805	573	973	328	923
	224	913	232	182	126	500	492	631	609
	945	255	963	776	309	491	672		

Doce mil	930	146	117	013	168	668	299	662	089
	232	576	398	511	67	153	207	624	378
	571	475	543	259	734				

Trece mil	746	531	343	447	127	80	891	054	141
	832	1772	861	097	241	524	612	942	
	798	434	511	874	313	923	740	475	
	775	902	536	266	470	880	667	185	
	825	979							

Catorce mil	829	59	139	573	182	951	244	844	
	452	397	754	847	593	712	532		
	696	877	381	974	383	256	720		
	415	426	310	576	113	359			

Quince mil	944	203	194	663	695	616	292	686	
	203	68	486			678	388		

Dieciséis mil	806	255	511	344	819	599	660	872	588
	791	623	082	555	805	573	973	328	923
	694	271	247	537	419	611	940	278	179
	136	839	645	463	434	475			

Diecisiete mil	675	120	427	531
----------------	-----	-----	-----	-----

# ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heróico para la curación de la **TISIS PULMONAR**. De resultados seguros para combatir las **Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.**—**Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.**—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACION**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO**.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la *tuberculosis pulmonar crónica*, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.  
«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.  
«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.  
«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.  
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.  
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.  
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.  
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.  
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.  
He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.  
**NOTA.** Otra preparación con el mismo nombre de **Elixir de Guayacol** se ha hecho *posteriormente*, pero su composición es distinta del **Elixir de Guayacol del Dr. Torrens**. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna.  
En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

## LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artiterpética, antisifilítica, antiparasitaria y **MUY RECONSTITUYENTE**.—Con esta agua de uso general hace **CINCUENTA AÑOS** se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque come purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.—Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

### PRUÉBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES  
DE LOS

RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2.50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

## EMULSION ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO

Única en España preparada con ayuda de máquina de vapor.

Esta Emulsión elaborada con aceite puro de hígado de bacalao (y no con aceite de foca y de ballena que con el nombre de aceite de bacalao se expende en el comercio) es tan permanente, blanca y agradable y de tan excelentes virtudes curativas, como la mejor de las extranjeras.

Los doctores Cantó, Comin, Aluja, Baeza, Egular y otros muchos que firmaron certificados á favor de la de Scott, aseguran que la Emulsión del doctor Trigo es preferible á la norteamericana, por su bondad y pureza.

Se halla de venta en todas las farmacias y droguerías de España.

## ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.

Calle de la Casablanca 1, bajos.

## LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mútua

ITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1899. Francos 1.119.133.985  
Cobertura en Inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Ofrece actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL, la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Póliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades á la terminación del periodo de acumulación.

Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ.  
Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy.

## EL REUMATISMO Y LA GOTA

La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artrismo El reumático y gotoso, cuyas molestias son conocidas del público, á pesar de aparentar un estado de salud satisfactorio, pues apenas si disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.

El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente á la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incesantes trabajos en pro de la humanidad y la larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial, que aplicado por el procedimiento *calat-resis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir á nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del Dr. *Seibler*, las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contraindicación, con cuya administración se consigue la inmediata disminución de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, de 9 á 10 1/2. Abierto de 9 mañana á 7 tarde.

### IMPRENTA

DEL

## HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos.

Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos.

Casablanca 1, bajos

## NERVIOS

Curación segura de las enfermedades

## NERVIOS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito! Producto único en España, para curar la *epilepsia* (mal de San Pau), *histerismo*, *baile de San Vito*, *neuralgias rebeldes*, *migraña*, *palpitaciones de corazón*, *vértigos*, *temblores*, *agitación nocturna*, *desvanecimientos*, *insomnios*, *asma* y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Jaqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrerería 5.

NO MAS HERNIAS

SE CURAN



TORTOSA

CON EL BRAGUERO

Este aparato ha resuelto todas las dificultades y peligros que trae consigo la curación de la hernia inguinal. Nada de operaciones quirúrgicas.

La fuerza del resorte es proporcional á la necesidad que ha de cumplir el aparato, según la forma de la hernia, edad del enfermo y todas las demás circunstancias.

Padece quien quiere padecer, pues la curación es segura.

### NUEVA ESPECIALIDAD

La última palabra en vendajes umbilicales para las señoras. Previsión á voluntad, sin muelles fijos y sin que causen ningún género de molestias.

Aparatos para los niños de tierna edad, comedidad completa y curación radical.

Avisa á sus numerosos clientes que tan sólo permanecerá en Valencia desde el 28 de cada mes hasta el 4 del entrante y en Onteniente desde el 6 de cada mes hasta el 27 del mismo.

**DOMICILIO.**—Valencia. Calle de Bonaire, 2, entresuelo. Esquina á la plaza de las Barcas.—Onteniente. Mayans, 34.